

# GACETA DE MADRID.

JUEVES 21 DE SETIEMBRE DE 1826.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### TURQUIA.

#### Constantinopla 12 de Agosto.

Se da por cierto que el Sandjadjk-cherif (estandarte de Mahoma) volverá á su lugar en el tesoro del Sultan á fines de esta luna (á 4 de Setiembre), y el motivo de esta decision es que la luna de Sapher, la segunda del año arábigo, se considera como un mes de mal agüero, durante el cual se abstienen de todo negocio importante.

El día 9 se celebró en Gulkane un consejo, á que asistió el seraskier Hussein-bajá, y duró diez horas seguidas. El comercio se halla en un estado deplorable, y el dinero en esta plaza se ha hecho muy raro. Se han enviado á Andrinópolis y Salónica dos bin-bachis ó coroneles para formar en cada una de estas ciudades 40 hombres de tropas regladas. Daoud-agá es el primer coronel de la revolucion, quien debe ir á Andrinópolis; pertenece al ejército de Egipto, y vino á Constantinopla con Nedjib-effendi. Poco despues de la revolucion de 15 de Junio Soliman-agá, administrador de la aduana de Smirna, fue enviado con un firman, en que se le prescribía el destierro y destruccion de los genizaros de aquella ciudad, conforme al plan practicado aqui; pero teniendo noticia de que se habian sometido, fue revocado. La Puerta decidió entonces que estos mismos genizaros se regimentasen y enviasen contra Samos, y en efecto, de ellos se ha formado un cuerpo de 20 hombres.

Cada pueblo parece que debe dar para la marina un cierto número de jóvenes de 12 á 14 años. Filipópolis envia 120 por su contingente.

Aun no se han abierto los cafés en los alrededores de la ciudad.

Antes de ayer, vestido el Sultan con el nuevo uniforme que ha señalado para los regimientos de la capital y de su guardia interior, principió las maniobras, y dió un espectáculo enteramente nuevo, á saber, un simulacro de guerra. S. A. se hallaba al frente de su cuerpo preferente, y despues de algunas evoluciones mandó venir al gran Visir. Al momento que este apareció, se dividieron caballería é infantería en dos mitades, quedando una á las órdenes del Sultan. El Príncipe cargó inmediatamente con su tropa, corrió á galope hácia el gran Visir, y le tiró algunos pistoletazos solo con pólvora, obligándole á que contestase. Selim-bajá se excusó largo tiempo, y al fin tiró foganazos, y aun esto apuntando á tierra, á pesar de las órdenes de su Soberano.

La fogosidad del Sultan era tal en estos fuegos, que arrojó al suelo una pistola porque no salió el tiro. Este dia tomó el título de Seraskier (General en Jefe), y cambió tres veces de caballo durante el ejercicio, manifestando en todo su grande actividad.

—Esta capital, donde reinan la peste y un calor insoportable, continúa ofreciendo un cuadro aflictivo de sobresalto y de temor. Los suplicios, los destierros, y las confiscaciones lejos de cesar, se aumentan mas cada dia. En todos los semblantes se advierten señales de descontento: muchos ulemas sienten ya la disolucion de los genizaros, porque temen que les va á llegar tambien su vez á ellos: este cuerpo posee inmensas propiedades religiosas, que probablemente se venderán para cubrir el enorme déficit de la hacienda imperial.

El Sultan continúa ejercitando sus nuevas tropas: el pueblo evita su encuentro, y permanece tranquilo.

### GRECIA.

#### Nápoles de Romanía 10 de Julio.

El Gobierno griego ha publicado estos dias el manifiesto si-

guiente, que ha dirigido á la nacion libre y á los patriotas zelosos.

„La comision directora de la Grecia declara que cuando se encargó del gobierno de los negocios de la patria, que le ha sido confiado por la tercera asamblea nacional, expuso desde luego sinceramente por medio de un manifiesto el peligro que cercaba á la nacion en virtud de los triunfos sucesivos del enemigo, del estado fisico y moral de nuestras cosas, y de las dificultades que habia para atender á nuestras necesidades, hallándose exhausto el tesoro público. Todos los individuos tenian una suma repugnancia en admitir estas funciones, y tomar sobre sus hombros un cargo tan pesado: sus esperanzas se fundaban solamente en la misericordia del Altísimo, en el odio que la nacion toda profesa á la tiranía, en el patriotismo sincero de los nobles, de las clases civil y militar, y de todo el pueblo en una palabra.

„Repitiendo hoy las mismas declaraciones, despues de haber dado las mas humildes gracias al Soberano Hacedor, que ha querido proteger á su pueblo en los momentos de mayor tribulacion; despues de manifestar en nombre de toda la nacion el mas profundo reconocimiento hácia los amantes de los griegos y de la humanidad que hay en toda Europa, cuyo ardiente zelo por el bien de la Grecia llenaba todos los dias nuestros almacenes de trigo y otros víveres, abasteciendo nuestras fortalezas y campamentos; el Gobierno llama á la nacion para que acuda con celeridad á tomar las armas por la última vez, mas que nunca segura de triunfar, porque jamas ha sido el enemigo tan debil por mar ni por tierra como en el dia, jamas la Grecia ha tenido una escuadra mas formidable y mas decidida á pelear, ni jamas ha tenido la nacion esperanzas mas bien fundadas en los auxilios exteriores (1).

„¿Que falta pues para llevar á cabo este plan? Nada sin duda mas que la cooperacion y asistencia de los que habitan el continente, y que ven todos los dias los objetos que mas aman expuestos á la violencia, al asesinato, á la esclavitud, á la deshonra. En nuestra mano está, de nosotros pende el que no se destruyan en un instante las esperanzas de la Grecia y de todo el orbe cristiano; el no deshonrar los trofeos ganados en cinco años, ni dejar al egipcio altivo jactarse de que despues de haber perdido la mayor parte de sus fuerzas delante de Missolonghi, triunfará todavia en el Peloponeso; y por último el no atraer sobre nosotros, conduciéndonos de este modo, el odio, el desprecio y la irrision de toda la Europa.

„Mas entre tanto que el heleno armado y pobre debe marchar contra el enemigo, y derramar su sangre por la patria, el rico y pacifico ciudadano debe tambien por una obligacion indispensable contribuir, segun sus medios, á las necesidades del soldado, y nunca mejor que en las actuales circunstancias debe hacer un esfuerzo, puesto que sabe que el Gobierno no espera empréstitos, ni cuenta con réditos ni otros recursos. Por limitados que sean los socorros con que contribuya esta capital por ahora, servirán no obstante de un grande alivio á las primeras necesidades de nuestros guerreros, y especialmente de aquellos que han inmortalizado sus nombres durante el terrible asedio de Missolonghi, y han dado lustre á su patria por medio de las calamidades que han sufrido, y por las brillantes hazañas que han hecho en su defensa.

„En el dia llamamos pues á la guerra á todos los que se hallan en disposicion de tomar las armas, y pedimos á los demas una contribucion voluntaria. El Gobierno se ha decidido, dando el primero un buen ejemplo, á contribuir con sus intereses, y á marchar contra el enemigo, despreciando los peligros personales. En este momento de crisis no queda al Gobierno otro re-

(1) Alude al lord Cochrane.

curso que hacer lo que ha decidido: lo debe hacer, y lo cumplirá con presteza.

„Nauplie 19 de Junio (1.º de Julio) de 1826. Andres Zaimis, presidente. C. Zografos, secretario general.”

#### RUSIA.

##### Tangarog 4 de Agosto.

El domingo último se verificó en la iglesia del monasterio griego de Alexandroffsky la inauguracion del monumento fúnebre, enviado de Moscow por orden de la difunta Emperatriz Isabel. Este monumento, que es de mármol blanco con una cruz negra en la cúpula, se ha erigido en el mismo sitio donde estuvo el catafalco del difunto Emperador Alejandro.

Antes de la inauguracion el superior del monasterio, asistido de todo el clero de la ciudad, celebró una misa de *requiem*, á cuya funcion asistieron el gobernador, los empleados y una muchedumbre de habitantes: concluida la misa se cantó el *Te Deum* con motivo del bautismo de S. A. I. la Gran Duquesa Isabel. En este dia se dió de comer á cien pobres de ambos sexos, y se distribuyeron abundantes limosnas á los presos de la cárcel y á una porcion de necesitados.

##### Moscow 11 de Agosto.

Esta mañana ha pasado revista el Emperador á las tropas que forman el cuerpo combinado de la guardia y de los granaderos, y la primera division de los hulanos.

La escuela de comercio establecida en esta capital, ha sido honrada tres veces con la presencia de la Emperatriz Madre, su augusta protectora.

##### Idem 14.

Antes de ayer asistió el Emperador á las grandes maniobras militares que se ejecutaron por un ejército de mas de 600 hombres reunidos. El Gran Duque heredero permaneció todo este tiempo á caballo al lado de su augusto padre. Cuando el regimiento de húsares, del que es coronel el jóven Príncipe, hizo movimiento para desfilar, partió el Gran Duque á galope para ponerse al frente del primer escuadron, y pasó por delante del Emperador, á quien saludó militarmente. La mayor parte de los dias da audiencia pública S. M. I. (1).

#### ALEMANIA.

##### Halle 29 de Agosto.

Mr. de Witzleben, consejero privado de regencia, y comisario extraordinario cerca de la universidad reunida de Halle y de Wittemberg, ha mandado publicar el edicto siguiente:

„El infrascrito cree de su deber, tanto para el conocimiento y gobierno de los estudiantes, como para el de sus padres y tutores, el renovar la publicacion de la orden del Ministerio de Cultos y de Instruccion pública &c., que á continuacion se expresa, la cual ha sido expedida con aprobacion Real, con motivo de la conducta irregular y reprehensible que ha observado en distintas ocasiones una parte de los estudiantes de esta universidad, y especialmente en el primer semestre del presente año.

1.º „A todo estudiante de mala conducta, despues de haber sido castigado, ó aun antes de serlo, se le privará, si fuere necesario, de su matrícula, se borrará su nombre de las listas, y la policia cuidará de separarlo de la universidad inmediatamente.

2.º Desde ahora hasta nueva orden se formará á fines de cada semestre, y se remitirá al infrascrito, una lista nominal, comprensiva de todos los estudiantes que se han hecho reparables por su mala conducta durante el semestre, la cual se comunicará por el Ministerio mencionado á los colegios provinciales, á las regencias, á las comisiones de exámen, y á los estudiantes, con orden expresa de que no se admita ni en los exámenes ni en los empleos á dichos estudiantes.

3.º „Se cuidará escrupulosamente de anotar del modo mas exacto, y sin ninguna indulgencia, la conducta de cada individuo en las certificaciones ó atestados que les dieran espirado el curso. = De Witzleben.”

#### ITALIA.

##### Roma 2 de Setiembre.

S. S. se ha dignado nombrar Prelado doméstico asistente al solio Pontificio, á Monseñor Ignacio Juan Cadolino, Obispo de Cervia.

Su Beatitud ha nombrado tambien una comision especial ju-

(1) El Gran Duque heredero cumplió ocho años en 29 de Abril último.

diciaria para las cuatro legaciones: se compone de cinco individuos, los cuales han salido ya para Ravena.

#### INGLATERRA.

##### Londres 6 de Setiembre.

*Fondos públicos.* Tres por 100 consolidados 79½. Los billetes del Echiquier se han hecho á 18, 19 y 20.

—Una carta de Veracruz de 30 de Junio anuncia que alli se hallan los negocios enteramente parados, y que los almacenes estan atestados de géneros con muy poco dinero en circulacion.

—El *Hampshire telegraph* asegura que lord Ponsomby continúa sus negociaciones con el Ministerio brasileño, relativas á la guerra con Buenos-Aires; mas que hasta el presente no han producido ningun efecto, porque el Emperador está resuelto á seguirla, y que de esto manifiestan poca satisfaccion las provincias septentrionales del Brasil. Se añade que los Estados-Unidos no quieren tolerar el que se bloquee el puerto de Buenos-Aires. En el rio de la Plata se hallan dos naves francesas de á 20 cañones cada una, la *Alacrité* y el *Cigne*, y una sola inglesa, el *Ranger*, de 28.

—El *Courier* contiene el siguiente artículo:

„Algunos de nuestros compañeros se disponen á dar grande importancia al acta del Gobierno de S. M., al mismo tiempo que otros inñeren alarmas por el estado actual de la Inglaterra. Sin embargo, es evidente que si en nuestra situacion interior hubiese algo que exigiera la seria atencion de la legislatura, si hubiera algunos síntomas urgentes de embarazo que pidiesen la aplicacion de remedios tan prontos, que solo el Parlamento pudiese propinar; los Ministros juzgarian que era una sagrada obligacion suya convocar el gran Consejo de la Nacion, no dentro de dos ó tres meses, sino al momento.

„Insistimos en esta consideracion, á fin de calmar algunos temores vagos que podria sin duda haber, y tambien para neutralizar los esfuerzos de los que pueden intentar infundir temores, valiéndose de una circunstancia susceptible de interpretarse falsamente.

„Estamos lejos de negar que deje de haber negocios de grave importancia, cuya decision definitiva tendrá mucho influjo en la suerte del pais. Naturalmente estos objetos ocuparán desde luego la atencion del nuevo Parlamento: pero su gravedad y complicacion apenas permitirán que se adopten algunas medidas decisivas con respecto á ello, en el corto intervalo que media entre el principio de las tareas y las vacaciones de Navidad; porque es necesario advertir que mas de quince dias se emplearán en las formalidades que acompañan á la reunion del nuevo Parlamento, como son la eleccion del orador, hacer el juramento los nuevos individuos &c. &c. Asi que, podemos con seguridad decir que entre las causas que movieron á los Ministros á convocar el Parlamento antes de las fiestas de Navidad, ha tenido lugar la consideracion de estas formalidades, y que cumpliendo con ellas el Parlamento en este corto tiempo, tendrá el necesario despues de fiestas para entender en los negocios públicos.”

—Cuarenta pueblos del Indostan, que componen una poblacion de 40 individuos, acaban de renunciar públicamente á la idolatria, convirtiéndose al cristianismo mediante el zelo de las misiones inglesas en aquel pais.

—Las dos fragatas rusas que tocaron últimamente en Gravesend han continuado su rumbo.

—El *Waterfort Mirror* contiene el artículo siguiente:

„La especie de una mudanza en el vireinato de Irlanda va tomando consistencia: se dice tambien que no será Mr. Saurin quien sucederá al lord Mauners en el puesto de canceller. Añaden que los partidarios y los enemigos de la causa católica en el gabinete británico, se hallan en inminente riesgo de venir á un rompimiento. (*Globe and Traveller*)

#### FRANCIA.

##### Paris 9 de Setiembre.

El consejero de Estado Franchet Desperrey, director general de policia, ha dirigido á los prefectos de los departamentos una circular del Ministro del Interior, relativa á los saltimbancos, cubileteros, titiriteros y demas gentes de esta ralea, que sin ser precisamente de la clase de mendigos y vagabundos, no tienen mas que estos medios precarios de subsistencia, y circulan sin cesar por todo el reino. Como casi todos estos individuos van acompañados de niños que se les han confiado por lo comun, que, como sucede á menudo, los han robado á sus padres, y los llevan lejos para evadirse de las diligencias de la policia, tendrán obligacion en lo sucesivo de justificar, donde quiera que hagan

parada, la procedencia de tales niños, y el consentimiento de sus padres para que vayan con ellos.

— Ya convienen en el día los periódicos en que no ha habido congreso en Joannisberg, y así es que anuncian la partida de Mr. Tatischeff, que pasó por Nuremberg el 27 de Agosto. Sin embargo, para consolarse uno de estos periodistas descubre en el viage del Rey de Prusia á Konisberg, y en la posibilidad de que vaya despues á Varsovia á la coronacion de su yerno, conferencias que deben modificar la política europea. Hé aqui por lo menos el trigésimo congreso que estos periodistas han inventado desde el de Verona.

El viage de Mr. Canning les dará sin duda otra nueva ocasion para ejercitar su imaginacion sobre este particular.

— Mientras que algunos escritores, extraviados por errores deplorables, tratan de atraer el furor y menosprecio contra una clase de hombres tan necesarios á la sociedad como á la religion, estos continúan viviendo solo para el bien de sus semejantes. Se ha visto últimamente al Obispo de Nanci, despreciando una epidemia que se manifestó en el pueblo de S. Nicolas, ir diariamente á llevar auxilios y socorros á los enfermos y moribundos, cumpliendo así con ellos el ministerio de un pastor valeroso y caritativo. Tal es el modo con que contestaba este Prelado á las quejas que se daban contra él. Estos ejemplos son los que el clero opone á sus detractores. Los periódicos nos han hecho saber últimamente que en una epidemia que se manifestó el mes pasado en Groninga, reino de los Países-Bajos, los clérigos católicos se manifestaron dignos de su estado, asistiendo asiduamente á los enfermos, á pesar del contagio, mientras que los ministros protestantes se mantenian prudentemente á ver venir.

— *La España poética*, ó poesías selectas castellanas desde Carlos V hasta nuestros días, puestas en verso frances por D. Juan Mauri: tomo 1.º En Paris en la librería universal de P. Mongie, mayor, calle de los Italianos, núm. 10.

Mr. Mauri, poeta español, acaba de hacer una prueba que nadie habia ensayado hasta él. Ha traducido las obras de sus principales compatriotas al frances, es decir, á la lengua mas difícil de cuantas se hablan hoy dia en Europa, y lo ha hecho con tanta felicidad como si hubiese nacido á las orillas del Sena; ha sabido dar no solo el sentido, sino lo que es mas difícil, el espíritu de los que ha traducido, lo cual solo ha podido hacer conociendo con perfeccion ambas lenguas. Su expresion siempre elegante manifiesta un estudio profundo de nuestros Racine y Boileau. A su traduccion ha añadido noticias escritas con mucho talento, y retratos que no desfiguran los originales: por lo tanto cuantos los miren verán las verdaderas y hermosas figuras españolas.... (*L'Etoile*.)

— La sociedad de amigos de la libertad civil y religiosa (*Society of friends to civil and religious liberty*) adoptó en la junta que tuvo el 12 de Junio en St.-Ives una proclama dirigida á la nacion inglesa en favor de los católicos, redactada (cosa muy digna de notarse) por un protestante. Como se hizo con el fin de fijarla en todas las esquinas de la capital y de las ciudades, estaba concebida de modo que pudiesen comprenderla aun los que no supiesen leer.

Seis estampas ó grabados sirven de adorno, y forman la orla de este cartel.

La 1.ª representa á un caballero católico que se resuelve pasar á Francia para huir de la persecucion: es detenido en un puerto de mar; conducido á Lóndres, y encerrado en un calabozo de la torre, donde perece de frio y de hambre. Cuando el carcelero va á desnudarlo su carne se caia á pedazos.

La 2.ª representa una sesion de la *inquisicion protestante*. Luego que es preso un sacerdote católico, y particularmente un jesuita, le hacen comparecer ante ella al momento; lo ponen sobre el potro (*rack*), y para obligarlo á revelar el secreto de las confesiones se le estiran todos sus miembros hasta descoyuntarle los huesos.

En la 3.ª se figura que otras veces se les hacia poner de rodillas en un círculo de hierro llamado *the scavenger's daughter* (la hija del que limpia los lugares inmundos.) Mediante cierta fuerza se les comprimia tan violentamente que llegando á juntarse la cabeza con los pies se les hacia saltar la sangre por boca y narices, y aun por todas las extremidades del cuerpo.

4.ª Cuando los sacerdotes católicos sufrían el tormento sin abandonar su fe, se ve que los llevaban arrastrando al suplicio, de modo que fuese continuamente golpeando la cabeza contra el empedrado, á fin de privarles del sentido, é impedirles así el dirigir la palabra al pueblo.

5.ª Thomas Green y Bartolomé Roe, sacerdotes católicos

octogenarios, que respetaba y veneraba el público: hizolos prender la inquisicion protestante, y notificarles que abjurasen su religion; pero habiéndose negado á ello, se figura en esta que son conducidos al patibulo sin formarles causa; se representan tambien á los soldados, á quienes se les habia dado orden de llenarlos de ultrajes y de burlarse á su vista, y del modo mas infame de todas las ceremonias del culto católico.

En la 6.ª se ve á una multitud de sacerdotes y de legos que sin tener mas delito que el adorar á Dios como lo habian hecho sus padres, se les cuelga con cadenas encima de una hoguera, se les quita de cuando en cuando de esta horrible posicion para preguntarles si quieren abrazar la nueva religion; y como ellos permanecian fieles á la de sus abuelos, se les echaba á las llamas, quemándolos á fuego lento; cuyo horroroso suplicio duraba en algunas ocasiones muchas horas.

Estas pinturas seguramente hablan mas enérgicamente que muchas páginas de declamaciones elocuentes. Sin embargo podia el autor haber variado los objetos, representando en ellos un suplicio enteramente desconocido en la historia, cuya descripcion se halla en la obra tan justamente celebrada del doctor Lingard del modo siguiente:

Una señora de Yorck, llamada Margarita Middleton, eligió para preceptor de su hijo á un sacerdote católico, estimado hasta de los mismos protestantes; la hizo prender el magistrado, y la condenó á la que llamaban *pena fuerte y dura*. Dice un testigo ocular que habiendo desnudado á la infeliz Margarita hasta de la camisa, la hicieron echar en un tablado, y despues de haber puesto debajo de sus espaldas una piedra puntiaguda, le pusieron encima una gran tabla, sobre la cual fueron cargando sucesivamente pesos de 100 libras, hasta que la presion fue tan grande que las costillas de la desgraciada traspasaron la piel, en cuyo horrible tormento espiró.

Todas estas atrocidades se cometieron en el reinado de aquella tirana y sanguinaria princesa, á quien el populacho protestante llamaba y aun llama *the good queen Best* (la buena Reina Isabel). Algunos sujetos, que han estudiado el carácter de aquella dignísima hija del bárbaro Henrique VIII, han asegurado que mas de una vez fue secretamente á la torre para disfrutar del horroroso placer de ver dar tormento á las victimas de su intolancia y de su crueldad. Hemos observado en el artículo *Maria Stuard*, de la Biografía universal, que el autor, indignado de la hipocresia sanguinaria de Isabel, la llama el *Tiberio femenino*. Esta comparacion es tanto mas justa cuanto que el cruel hijo de Livia tenia tambien su vanidad en inventar nuevos suplicios.

Es preciso confesar que en el dia se abstienen en Inglaterra de dar tormento, descuartizar y quemar á los católicos; porque estos han conseguido de sus generosos conciudadanos la gracia de ser tratados como lo eran los ilotas de Esparta y los esclavos en Rusia. Sin embargo no deben perderse las esperanzas: podrá suceder acaso que dentro de cinco ó seis siglos se acostumbrarán en las islas británicas á mirar á un católico como a criatura humana.

## ESPAÑA.

Madrid 20 de Setiembre.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio de S. Ildelfonso.

El REY N. Sr., á consulta de la Cámara, se ha dignado conceder la merced del titulo de Vizconde de Gracia Real á Don Agustin Josef de la Serna y La Fuente, maestrante de Ronda, y vecino de Velez-Rubio, en premio de su lealtad y servicios hechos en favor del Altar y del Trono.

Conformándose el REY N. Sr. con lo propuesto por la Direccion general de Rentas, se ha servido mandar que se suprima el titulo de marques de Yebra, concedido en el año de 1683 á D. Francisco Vela del Castillo, en atencion á que no ha podido cobrarse el servicio de lanzas, que asciende á 5130659 rs., ni se sabe el paradero del poseedor y sucesores, ni donde disfruten rentas; pero sin perjuicio de que se conceda la continuacion de la gracia, con sujecion á las leyes, al decendiente que la solicite.

Asimismo, conformándose tambien S. M. con lo propuesto por la misma Direccion de Rentas, de acuerdo con la contaduría general de Valores, se ha servido mandar que se suprima el titulo de marques de Villa Real concedido en 9 de Diciembre de 1698 á la persona que se casase con Doña Barbara Centurion, en atencion á que ni se han podido cobrar 412360 rs. y 10 mrs.

de la media anata de creacion y una sucesion trasversal, ni tampoco 457@426 rs. y 28 mrs. de lanzas, por ignorarse el poseedor; pero sin perjuicio de que si algun descendiente legitimo solicitase la continuacion de la gracia, se le conceda con arreglo á las leyes.

Al ver todos los dias el porfiado empeño de algunos periódicos en inventar desórdenes en España, que no han ocurrido jamas, y acontecimientos que no presentan ni la menor apariencia de verosimilitud, no nos ha sorprendido lo que anuncia el *Diario de los Debates* del 8 en su correspondencia particular de Madrid. En este artículo, dice que en el pueblo de Leganés habia ocurrido á mediados del mes pasado una sangrienta riña, que duró por espacio de dos dias consecutivos, entre los paisanos y los soldados de un regimiento de la Guardia Real que estaba allí acantonado: esta terrible lucha habia comenzado en una corrida de toros con motivo de ciertas disputas acerca de los negocios del dia; y cuyo resultado fue quedar en el campo de batalla un grandísimo número de muertos y heridos gravemente entre oficiales, soldados y paisanos. El *Constitucional* ha tenido informes mas circunstanciados de este acontecimiento, pues hace subir los muertos á mas de 60, aunque no habla nada de prisioneros; de donde se deduce que no se dió cuartel en esta tremenda jornada. Ya se ve, el número no es exagerado si se atiende al encarnizamiento de los combatientes, y al tiempo que duró la pelea. En una sola cosa discrepa el *Constitucional*; y es en decir que la refriega pasó entre paisanos y soldados franceses; pero la candidez con que les ha hecho mudar el uniforme, le pone á cubierto de cualquiera objeccion de falsedad que se le haga.

Mas perdonen estos señores, y tambien sus corresponsales, que esta vez han sido muy poco felices en el cuento; pues no les ha ocurrido siquiera que no distando Leganés mas que dos leguas escasas de la corte, como el mismo de los *Debates* lo confiesa, hubiera habido sobrado tiempo en 48 horas para destacar una fuerza armada suficiente que restableciese el orden, dado caso que hubiese sido alterado del modo tan ruidoso como nos lo pintan estos periódicos. Desde luego aconsejamos al *Diario de los Debates*, al *Constitucional et reliqua*, muden de corresponsal, como se les ha dicho otras veces, ó á lo menos pongan en rigurosa cuarentena todo cuanto reciban por su conducto, si no quieren que el público, á buen partido, se ria cuando menos de sus buenas tragaderas. En Leganés no ha habido mas muertos, ni mas sangre que una ligera riña entre algunos paisanos y soldados, poco mas ó menos igual á la que suele haber casi todos los años por el mismo dia, y á las que comunmente suceden en todos los pueblos siempre que hay demasiada concurrencia, particularmente de paisanos y militares; y es absolutamente falso que hubiese sido provocada por ninguna disputa sobre las ocurrencias del dia. La autoridad civil por una parte, y los oficiales por otra corrieron inmediatamente á disipar este pequeño desorden, y en un momento se restableció otra vez la tranquilidad; de modo que ni siquiera en Madrid, de donde habia bastante concurrencia, se ha hablado de semejante incidente.

Se ha dicho diferentes veces á estos señores, que aunque en España, así como en todas partes, ocurran algunos excesos inevitables, nunca llegamos á ver las sangrientas escenas que leemos impresas en los papeles extrangeros, hablando de su propio país; á pesar que se nos afirma que reina allí el buen orden y la mejor policía

No nos detendríamos en deshacer estas y otras muchas imposturas, que por sí solas se desvanecen, si no viésemos la dañada intencion con que se fingen, escriben y propagan semejantes especies, ó se exageran y desfigurán, si han ocurrido, de un modo increíble y contradictorio.

AVISOS.

El Rey N. Sr. se ha servido autorizar á D. Josef Garriga para que establezca en la calle Ancha de S. Bernardo, manzana 485, número 1.º, un colegio de Humanidades.

Con arreglo pues al art. 65 del reglamento general, aprobado por S. M. para los establecimientos de esta clase, se enseñará en él lo siguiente: primeras letras, latinidad, griego, lógica, metafísica (comprendiendo en esta la ontología, cosmología, psicología y teología natural), filosofía moral, historia, geografía y cronología, matemáticas puras, historia natural, física y química, literatura, frances, italiano y dibujo; música, baile y esgrima,

cuyas cátedras y enseñanzas se irán estableciendo á medida que vayan siendo necesarias.

Todos estos cursos serán respectivamente admitidos y reconocidos en las universidades para continuar la carrera y para los grados académicos, con arreglo al art. 73 del mismo reglamento.

La matricula para el próximo curso se abrirá el 18 de Octubre; permanecerá abierta hasta el 4 de Noviembre, y se cerrará absolutamente el 20 del mismo; mas desde hoy en adelante podrán presentarse al expresado D. Josef Garriga los que deseen entrar en el colegio, sea en clase de colegiales, de medios pupilos, ó de externos.

Habiéndose dignado el Rey N. Sr. de conceder á D. Josef Garriga el competente Real permiso para establecer el referido colegio de humanidades, cuyo director deberá ser un eclesiástico secular de sólida virtud, con la instruccion necesaria para dirigir una casa de estudios, y adornado de las demas prendas que exige tan importante destino, la Inspeccion general de instruccion pública, á quien toca proponer á S. M. el que juzgue mas capaz y benemérito, admite memoriales por el término de 20 dias, contados desde aquel en que se inserte este anuncio en la Gaceta de Madrid. Las obligaciones del que se nombre estan especificadas en el reglamento para las escuelas de latinidad y colegios de humanidades, aprobado por el Rey en 29 de Noviembre de 1825. El sueldo, deducido el importe de habitacion, comida y asistencia que debe suministrar el colegio, será de 100 reales vellon, cobrados con puntualidad. Los pretendientes deberán acompañar á las solicitudes documentos fehacientes que acrediten su idoneidad y buena conducta moral y política, y entregarlas ó dirigirlas francas de porte al secretario de la Inspeccion, calle de Segovia, casa de Partearroyo, en frente de la del Duque de Osuna.

CAMBIOS DEL DIA 20.

Londres.....	35 á 36.
Paris.....	15 4 á 5.
Cádiz.....	1/2 beneficio.
Sevilla.....	3/4 daño.
Málaga.....	par.
Valencia.....	5/8 daño.
Murcia.....	1 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	5/8 beneficio.
Zaragoza.....	3/4 daño.
Bilbao.....	3/4 beneficio.
Coruña.....	3/4 daño.
Deuda consolidada con interes.....	27 valor.
Intereses de vales.....	3 1/2 á 3.
Vales consolidados.....	24 1/2 á 25 1/2.
Idem no consolidados.....	9 á 9 1/2.

ANUNCIOS.

En virtud de despacho librado por el corregidor de Talavera de la Reina, cumplimentado por el Sr. Rubio, alcalde de corte, y escribanía de Rodriguez de Moya, se cita y emplaza á todos los acreedores contra los bienes del difunto D. Pedro Alcántara Aceituno y Cortés, vecino que fue de dicha villa de Talavera, para que en el término de 30 dias, contados desde el siguiente al de esta publicacion, comparezcan á deducir el derecho que les compete ante el citado corregidor de Talavera; y si no lo hicieron dentro de dicho término, no serán despues oidos, y se procederá á determinar lo que corresponda, sin mas citarlos ni emplazarlos.

—Historia de los cántabros, primeros pobladores de toda la Europa, de sus descendientes directos los actuales vascongados, que habitan las siete provincias cántabras de España y Francia; y de su lengua vascuence, reducida á los principios de la francesa: por el presbitero D. Iharce de Bidassouet, vascongado frances. El objeto que se ha propuesto el autor en la composicion de esta obra, en que ha empleado mas de 30 años, es probar, entre otras cosas, 1.º que la monarquía mas antigua de Europa es la española cántabrica; 2.º que el vascuence es la lengua mas antigua de cuantas existen en el mundo, y la sola primitiva en toda Europa. Se ha publicado en frances, é impreso por Didot, el primer tomo en 8.º mayor, y se vende en Madrid en la librería de Miyar, calle del Príncipe, núm. 2, á 30 rs. en rústica, El 2.º y último tomo se espera en breve, y se anunciará cuando llegue.